

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

Suscripción: Almería: 1'50 pts al mes, provincia: 5 pts. trimestre.

La correspondencia al Administrador de este periódico.

LAB. NETO MÉDICO-QUIRÚRGICO
DE
LOPEZ ORTIZ.
Atención diaria de tres á cinco tarde.
Sebastián Pérez I y Príncipe 14.
Para los pobres en la Farmacia Central de once á doce mañana.

POR NECESIDAD

Con ansia verdaderamente insatisfecha se esperan los primeros pasos del partido liberal creyendo unos que con su advenimiento empezará la verdadera regeneración de Almería, y temiendo otros que nos traerá tal como estábamos, suponiendo el cambio por una variación accidental de forma, sin llegar á la esencia de la administración, que lo necesita.

Nosotros esperamos para pagar por qué no decirlo? pagamos una esperanza incoherente al ardiente deseo que tenemos del bien de nuestro país. ¿Porque no ha de traer la reforma liberal la unión de todos en una aspiración generosa y patriótica?

¿Por qué hacer dejación de sus principios, sin alterar, ni en forma, su credo político, que, mejor dicho, debe ser el fundamento en una noble y sincera aspiración común: la de procurar la ventura á un pueblo sufrido y laborioso, que siempre como principal entre sus necesidades, hambre y sed de justicia.

¿Por qué es que por algún tiempo los políticos sean para el pueblo, ya que tan largo tiempo ha sido el pueblo para los políticos?

¿Por qué en vez de vivir en una atmósfera leal de odios y miserias, en la que ni una idea sana brota, ni un pensamiento útil se desarrolla, no vamos todos con fe, con energía, con lealtad y buen deseo á realizar la obra tan predicada como de atendida? ¿Supone la dejación de ideas ó abandono de principios lo que de nosotros se espera? ¿No alardean todos los partidos de su amor á la patria? ¿No es man común que el primer mandamiento de su política consista en trabajar por el bien común, por sacar á la patria de la prostración en que yace, por mejorar la situación de la clase obrera, por desarrollar el comercio, por la industria, fomentar la agricultura?

¿Por qué, pues, no sudar esfuerzos y sumar energías para la desgracia y noble empresa? ¿No hacerlo es una grave falta, difícil tanto, un delito; ó, por lo menos, un crimen.

Ante las exigencias del pueblo, cuando son justas, deben ser las pasiones y enterrarse los odios y si es posible, tan profundamente, que jamás vuelvan á aparecer sobre la superficie de la tierra, convencidos de que el odio todo lo agota y destruye.

Es ya hora de que surja el amor que todo lo vivifica, que tenga vida el principio proclamado por Cristo hace veinte siglos y que todavía no ha llegado á imperar, á pesar de que todos nos llamamos cristianos y practicamos todo lo que el cristianismo tiene de exterior y formalista.

Ante todo y sobre todo, ¡un antes que almuerzo! y que españoles somos humanos y la humanidad no pide enemistades y rencores para desarrollarse.

Si somos tan ciegos que no queremos ver las lecciones de la experiencia, preciso es confesar que alista en nosotros un espíritu suicida.

Para perder bien estamos divididos; pero para salvarnos es preciso unirse y con lezos tan apretados que jamás puedan aflojarse.

R. I. P.

La agrupación republicana radical de Madrid, en reunión celebrada en la noche del pasado miércoles, acordó convocar para una Asamblea Nacional á los elementos republicanos, que siendo defensores de la unión, no están conformes con la jefatura de D. Nicolás Salmerón.

En breve se publicará la oportuna convocatoria.

Esta noticia la tomamos de la prensa de Madrid recibida hoy en Almería.

Ella da medida del estado y situación de los republicanos y nos dice que si unidas todas las fracciones de esa tendencia no fueron á ninguna parte, divididas y maltrechas no harán nada de provecho jamás.

No quieren desengañarse los republicanos de la verdad que les tenemos dicha: SE HICIERON VIEJOS SIN ESTRENARSE, PASARON DE MODA. Hoy las nuevas orientaciones para los espíritus verdaderamente progresivos, están en el socialismo, que no distingue entre republicanos y monárquicos.

La república no halaga á las clases conservadoras de España, porque sus hombres, aparte de la media docena de arriba, no les inspiran ninguna confianza; no seduce al pueblo, no dispone de los obreros, porque en el campo republicano no encuentran la satisfacción de sus necesidades, ni siquiera la de sus aspiraciones.

La Unión republicana nació sin la savia democrática que era de esperar; en vez de un jefe se dió un amo con poderes absolutistas; vivió sin programa y muere á manos de "El Motín", y de "El Censor", dos periódicos bufos.

¡Que le sea leve la tierra!

EL CUARTEL

Decíamos ayer que por razones de capacidad, de emplazamiento y de vecindad, jamás podrá ser un mediano cuartel el de la Misericordia, aunque en él se derrochasen todos los capitales que atesora la provincia y partiendo de esta indiscutible afirmación y de la necesidad que existe de dotar á Almería de una guarnición importante, nos declaramos decididos partidarios de no sacrificar ni un solo céntimo en las obras que se proyectan en el referido cuartel y resueltos defensores de la construcción de uno nuevo, en lugar adecuado de la pobla-

ción y con arreglo á las necesidades del arte moderno de la guerra. Afirmamos, además, que dentro de nuestros propios recursos y contando, como es natural, con que el Estado no ha de negarnos el concurso que á otras capitales prestó para igual objeto, podríamos á la vuelta de algún tiempo tener resuelto el problema.

Córdoba se encontraba hace pocos años en las mismas condiciones que nosotros hoy. También allí se agitaba la idea de la construcción de cuarteles, siendo de gran conveniencia para el Estado y para aquella capital la realización del propósito.

Ni tardos ni perezosos los cordobeses nombraron una comisión que pasó seguidamente á Madrid, conviniendo con el ministro de la Guerra que Córdoba donara el terreno necesario para el emplazamiento del edificio y sus anejos, además, del agua para el consumo de las tropas y también 500.000 pesetas para ayuda de las obras, cuyas pesetas pagarían los cordobeses en diez años consecutivos, á razón de 50.000 cada año.

En aquel mismo, en el presupuesto del Ayuntamiento de Córdoba, aparecían consignadas pesetas 30.000 para la compra del solar y agua convenientes y en el libro de actas se leía el compromiso de presupuestar 50.000 pesetas durante diez años consecutivos para cumplir con Guerra el compromiso contraído.

Los cuarteles de Córdoba, magníficos, soberbios, hace años que se acabaron; desde entonces la hermosa ciudad de los califas cuenta con una importante guarnición, allí preparada para la pronta defensa de la patria, y produciendo entre tanto al comercio cordobés beneficios de cuantía.

¿Duda alguien que Almería puede amortizar anualmente 50.000 pesetas para una mejora tan necesaria?

¿Duda alguien que más de 30 y de 60.000 pesetas llevamos ya tiradas en el cuartel de la Misericordia?

Eso lo veremos mañana.

Notas cómicas

Dicen que van á nombrar un inspector de alumbrado lo cual está bien pensado y como no lo ha de estar?

Lo bueno á la vista salta; pónganse manos á la obra y habrá un inspector de sobra de un alumbrado que falta.

Puestos ya sus señorías en tan laudables extremos es de esperar que tendremos inspector de cañerías.

Si lo nombran, pienso yo que dirán á su merced el inspector de la sed que to que es del agua no.

Va á salir embarazado nuestro ilustre Ayuntamiento pues se queda un reglamento concebido y no alumbrado.

Se estrechan los horizontes de su vida, y en efecto, se va á quedar el proyecto igual que el parto de Montes.

Feder SPIEGEL

La exportación uvera

El porvenir que se ofrece á nuestra provincia ante la formidable competencia que California le hace con sus frutos en los mercados ingleses y americanos, sería menguado en verdad, si echándonos en brazo de la fatalidad nada hiciéramos para restar vida al enemigo.

Llegará el momento, si con presteza no atendemos al remedio, de que nuestros frutos sean desterrados de los mercados extranjeros.

Los americanos hacen todo lo posible para que los productos de California lleguen á los destinos más largos en las mejores condiciones y con economía.

Han establecido vapores frigoríficos para todos sus transportes por tierra y mar, cooperando las compañías ferroviarias á este formidable desarrollo de la exportación de California con tarifas reducidas, de las cuales nosotros no podemos tener idea siquiera.

Inmensos vagones cargando en buenas condiciones (24 toneladas de fruta) circulan desde la ciudad de Sacramento, en California, hasta New-York, (mas de siete mil kilómetros) por un precio de 100 dollars, equivalentes á 500 pesetas, lo que resulta á 21 peseta la tonelada.

Nada importa para los americanos las distancias, y no olvidemos que de New-York á Liverpool y Londres hay vapores semanales que recorren estos trayectos en seis días.

Tal cuestión no deben perderla de vista nuestros parraleros y sobre ella debe fijar en primer término su atención el Sr. Lopez Guillen y sus compañeros de la asociación uvera.

Tampoco olviden que los vapores, carboneros en su mayoría, hasta aquí empleados en el transporte de las uvas, á FLETE CARISIMOS y el envío de productos en pésimas condiciones de aguante, estrecharán el cerco que California nos tiene puesto y dará la victoria á nuestra competidora formidable.

Hay que evitar la derrota que nos amenaza.

Hay que fletar buenos vapores á fletes económicos.

Hay que hacer del fruto una gran selección.

De otro modo nuestra caída será tan tremenda como inevitable.

Los organillos callejeros

Si señor. Han llegado á constituir un tormento inquisitorial, inaguantable.

Esa música chillona, desentonada, sin compás, ejecutada á porrazos, nos persigue desde las primeras horas de un día hasta empalmar con el siguiente, con tanta crueldad, con tanto ensañamiento, que nos hace envidiar y considerar bienaventurados á los seres que perdieron el oído.

El fusilamiento diario de "La Traviata", "La Tempestad", "Enseñanza libre", y otros libretines por el estilo, con el de las jotas que con sus paisanas las vírgenes, constituyen un ejército innumerable, es ya más de lo que buena mente puede soportarse.

Y si los "mecafricos", fuesen ciegos, cojos, mancos ó de cualquier modo imposibilitados para el trabajo, con razón se podría pedir paciencia á los mortales sometidos al tormento de la pianola, ó como ese instrumento de tortura se llama, pero que jóvenes robustos, y con todas las aptitudes necesarias para hacer algo útil, vivan de atormentar á los demás, interrumpiéndoles en el trabajo, persiguiéndoles en el paseo, en el café y hasta impidiéndoles dormir, pasa los

límites de lo tolerable en una sociedad medianamente regida.

Y el mal no lleva trazas de remediar-se; al contrario, se multiplica con esos fonógrafos, caricatura indecente de la voz humana, que convierte en lamentos gatunos las notas más inspiradas y más bellamente emitidas.

¡Llamar música á esos ruidos antiar-tísticos é inhmanos!

Ganas dan de llamar benéfico al que nos deja perecer de sed y regenerador de verdad al Ayuntamiento que nos moraliza, al ver una manera tan descarada de disfrazar el valor de las palabras.

Se explica perfectamente que haya quien toque; lo que no puede explicarse es que haya quien pague.

Fabrica de serrín de corcho

DE
Don Toribio Calzala

Fabricación especial de serrines para envases.
Situada en la carretera de Opuñtas á la salida del Puerto.
Despacho contra: Reina, 25, Almería.

TELEGRAMAS

de la mañana

Las nuevas Cortes

Madrid 29

Un consorcio material ha dicho que en la última decena del mes de Agosto firmará el rey el decreto de disolución de Cortes y convocando á nuevas elecciones de diputados á Cortes para el 17 de Septiembre. En la primera de Octubre se verificará las elecciones de senadores y el día 10 del mismo mes se reanudarán las tareas parlamentarias.

Asunto escandaloso

Madrid 29

En los círculos políticos es objeto de durísimas censuras el abuso cometido por el señor Uribe, sustrayendo de la estafeta del Congreso una carta dirigida desde Asturias, al diputado, Sr. Ceille uelo.

Comprado tan inofensivo abuso, la Comisión de gobierno interior de la Cámara popular, adoptará energicas medidas.

Hay concertadas varias honores de honor.

En plena revolución

Madrid 29

Los despachos que se reciben de San Petrusburgo revelan que la revolución se extiende cual reguero de pólvora en el imperio moscovita.

La situación de Odesa es gavisima. Los marineros de los buques mercantes han hecho causa común con los tripulantes del acorazado sublevado y de cuyo hecho informó en anteriores despachos.

Noticias de Londres dicen que además se han sublevado las tripulaciones de varios buques de la escuadra rusa del Mar Negro.

MENCHETA

LA MENDICIDAD en Almería

Lo que ocurre en Almería con los mendigos pasa de la raya de lo conveniente para entrar en los límites del abuso. Por mañana, tarde y noche invaden calles y paseos enjambres de porriosos profesionales que con tenacidad indomable asaltan a todo vicho viviente. Y es inútil que huyendo del atraco se refugien Vdes. en un café; allí se:án perseguidos por niños desnudos y mugrientos y por mujeres haraposas, que con voz quejumbrosa demandan una *perriola*, para terminar pidiendo un terrón de azúcar.

Es muy difícil distinguir al mendigo de profesión del verdadero necesitado; pero si no se hace nada para evitar el cuadro de miseria que a todas horas ofrece Almería, la plaga se extenderá al extremo de hacer imposible la vida de los vecinos.

Por lo pronto es deber indeclinable de las autoridades averiguar las circunstancias de los niños porriosos, pues en su mayoría son víctimas de repugante y bárbara explotación: unas veces por parte de padres egoístas y otras por acquereros *industriales* que explotan de todas formas la desgracia.

Esos niños deben ser recibidos donde se atiende solícitamente a la salud del cuerpo y del espíritu; lo contrario es brutalmente inhumano y sirve para alimentar la prostitución y acrecentar la criminalidad.

Los Asilos benéficos se han creado para eso; para albergar a los desamparados y de ningún modo para granjería de mengonadores de la cosa pública. Las escuelas municipales las destinan los pueblos para la educación de los desheredados de la fortuna y las autoridades que consenten la vergüenza y relajamiento de los niños de ambos sexos están incapacitadas para cumplir la augusta misión a ellas confiada.

Un político ilustre, el Sr. Vincenti al posesiona se de la Alcaldía de Madrid, ha hecho en pocas palabras un verdadero programa de gobierno: repoblación del arbolado, fomento de los jardines públicos y extinción de la mendicidad.

Abi tienen nuestros ediles un hermosísimo espejo donde mirarse; sigan el ejemplo del patriótico Alcalde de Madrid y realicen una obra humana y redentora.

A la Cámara de Comercio

Recomendamos a la Cámara de Comercio almeriense, las siguientes líneas que cortamos de un diario de la corte: "La Cámara de Comercio de Santiago de Galicia se ha dirigido al ministro de Hacienda en solicitud de que se ordene la recogida de los duros sevillanos, ó que, por el contrario, el Tesoro y el Banco de España los admitan para pagos y cobros.

"Dicha Cámara ha solicitado de todas as demás el apoyo necesario para que se consiga lo pedido."

Esto no es solo conveniente, rebasa los límites de lo necesario, porque los duros falsos, de buena plata, nos producen conflictos á cada paso.

Y resulta que venimos á ser los paganos los que ni culpa ni participación tenemos en el delito, aunque inconscientemente, nos convirtamos en expendedores de moneda falsa.

Los duros sevillanos, á pesar de las dificultades que á su circulación se ponen, circulan más que los legítimos y son una verdadera calamidad mercantil.

Justa nos parece la petición de la Cámara de Santiago de Galicia y por lo tanto digna de atenderse; pero con la urgencia que el caso reclama.

Abuso intolerable

El contratista de la limpieza está provocando un conflicto de orden público conspirando contra la salud de los vecinos del populoso barrio del Zepillo.

Chocando con los más rudimentarios principios de la higiene, el citado contratista está construyendo los depósitos que han de servir para almacenar la basura y padriria con las materias fecales recogidas en los pozos negros, al lado de aquella barriada cuyos vecinos se verán obligados á abandonar la por no respirar los deletéreos miasmas del inmenso padririo y ser víctimas de enfermedades infecciosas que fatalmente han de desarrollarse, si les autoridades

de Almería no lo impiden, obligando al contratista á construir los depósitos á mayor distancia.

Hace pocos días los encargados de la limpieza empezaron á llevar al Zepillo cadáveres de caballerías y de perros, originando con tal conducta una protesta enérgica del vecindario, y la presentación á la alcaldía de una respetuosa solicitud, pidiendo á la corporación municipal el traslado de los citados depósitos á mayor distancia de la zona que los actuales se encuentran.

Y como hasta la fecha no se ha dado cuenta en sesión pública del expresado escrito, llamamos la atención del Ayuntamiento para que lo examine y dictamine en justicia, atendiendo los deseos de los vecinos del Zepillo inspirados en la equidad más estricta.

Por otra parte, como el pintoresco barrio de que nos ocupamos, es uno de los sitios de solaz y recreo de los vecinos de esta capital, éstos se verán privados de él, por el capricho de un particular, cuyos intereses perjudican á los del vecindario en general.

Convencidos de que el Sr. Alcalde y la corporación municipal velarán por el cumplimiento de las leyes de ornato y de higiene, hacemos punto por hoy sin perjuicio de estar alerta en un asunto de tanta importancia para la salud pública.

Corvecería "La Austriaca."

RICARDO 2

CERVEZAS y refrescos helados. HIELO ARTIFICIAL á precio de fábrica Legítimo VERMOUTH TORINO y otros aperitivos de selectas clases.

COSAS DE MARRUECOS

Quanto se refiera al imperio marroquí despierta el interés de Europa y merece ser conocido cuanto á las costumbres de nuestros vecinos se refiera.

Gráficamente pinta al pueblo ifeño la pluma maravillosa del Sr. Ritwigen y por relatar en ellas un episodio de la vida del célebre Rogui tomamos las siguientes líneas de un artículo que ha publicado en *El Porvenir* de Tanger:

Como se recorda á, el Rogui es conocido además con el nombre de *Padre de la Burra* (Ba Hamara), por la hazaña que realizó en Beni Uagui cuando comenzaba la campaña de propaganda en favor de su revolución contra Abd El Aziz.

Sabido es que, para crearse partidarios, el Rogui frecuentaba los zocos del Marruecos central, donde atraía la gente con juegos de manos, que le servían para crearse ambiente, como se dice en tre nosotros, sistema nada deporable y acomodado á la escasa cultura de los marroquíes, que sólo sienten interés por aquello que juzgan maravilloso.

Muchas habilidades se cuentan de él, pero la que decidió el éxito de su rebelión fué la que realizó con la burra que hoy está en Venta de Kbdana.

Se presentó el Rogui en la tribu de Sekkara, situada en el fondo del Mogreb, en el centro casi de Atlas, donde las casi impenetrables montañas hacen su acceso á ella difícilísimo.

En sus cercanías existe una cueva misteriosa, en la que nadie osa penetrar porque cuantos lo han intentado han perecido, sin que se hayan visto á tener noticias de su paradero.

Todos los naturales la crean invadida por demonios, que de ella han hecho su morada.

El Rogui, más sagaz que sus competidores y que, según sus partidarios, ha leído mucho en libros de adivinaciones, descubrió el medio de penetrar en la cueva sin peligro alguno, y se encaminó á los Sekkara con el decidido propósito de realizar el *tour de force* de las propiedades sobrenaturales que se atribuye.

Los kabileños creyeron loco al anunciar el Rogui el propósito que le llevaba á aque las regiones y nadie osó acompañarlo en su excursión á la misteriosa gruta.

El Rogui, único testigo, dice que después de meterse por los caprichosos corredores que la cueva ofrece, encontró en un anchurón de ella, en una especie de bóveda, cuyo techo estaba cuejado de vistosas estalactitas, un venerable anciano, de larga barba blanca, y que se expresó en estos términos: «Para poder probar que en esta gruta hay seres animados, y demostrar que los has visto, monta sobre esta burra, que ves junto á mí, y sal fuera con ella.»

El Rogui vió, en efecto, una burra junto al viejo y, obedeciendo, montó en ella, saliendo de la cueva, causando la estupefacción de todos aquellos kabileños que ansiosos estaban esperando sobre las peñas que bordeaban la entrada de la gruta, y que no vacilaron en reconocer al Rogui como hombre dotado de virtudes mágicas.

La burra desapareció, y nada se supo

de ella, tanto que hoy, en Kbdana, un explorador, sin duda, de los eficientes á las curiosidades marroquíes, pretende hacer pasar una macilente burra, por la maravillosa que el Rogui montó á la salida de la cueva.

Los marroquíes, aunque poco dispuestos á pagar los 60 duros que su dueño pide por ella, no por eso dejan de creer á pie juntillas su identidad, siendo objeto de especial veneración.

Pero aún no ha habido nadie que ofrezca por ella 50 duros.

Notas políticas

D Francisco Laynez regresó ayer de Madrid oreado por el Guadarrama vivificador.

Viene animoso, jovial y con el bastón de borlas bien empuñado.

Que se rompa, pero que no se doble, D. Francisco.

El Gobernador electo de Soria, señor Lopez del Arenal, aspira á cubrir la vacante producida por el Sr. Otero Pensado en el gobierno de esta provincia.

El Barón lo quisiera, pero García Prieto no está decidido.

Parece inclinado á convencer á Otero y es todavía fácil que Otero nos gobierne.

Si puede.

La candidatura ministerial para diputado á Cortes por esta circunscripción, ya está encasillada.

La componen D. Francisco Roda y D. Pio Abdón Pérez.

Todavía no se ha decretado la disolución del Parlamento y ya hay encasillados para el nuevo.

En España las ideas siempre sirvieron de antifaz á nuestros vicios políticos.

La fusión de los canalejistas, monteristas y moretistas almerienses, pocos la conciben.

Son sumando heterogéneos que solo algebricamente pueden juntarse.

Poniéndose mutuamente la cruz.

Los intelectuales de Madrid han publicado en la prensa una protesta contra Montero Ríos.

Lo mejor que le dicen es que se ha despojado de toda fuerza moral para crea en el gobierno de la nación un asilo á sus hijos, á sus yernos y á sus criados.

¡Atiza y como las gastan los literatos madrileños!

En cambio, á los hombres de pluma de Almería no les ha parecido del todo mal el Gobierno.

Uno de ellos, el más conspicuo, tal vez, dice hoy "que el partido liberal le inspira cierta consoladora esperanza."

¡A pesar de estar convertido en asilo de los hijos, de los yernos y hasta de los criados de "ese anciano que ni aún en las postrimerías de su vida aspira á una honrosa mención en la historia de su patria?"

¡A pesar de la gran razón que asiste á los protestantes, según también dice hoy el mismo literato?

NI EN BENISICAR

Esta tarde presenciamos una escena en el Paseo del Príncipe, que pone de manifiesto la desconsideración que viven los agentes de la autoridad.

Un guardia municipal llamó la atención de un cochero, que había faltado á las Ordenanzas, y el cochero, con frases groseras contestó al guardia, prosiguiendo su camino en medio de la chacota de cuantos presenciaron la escena.

El hecho no es nuevo, ni nos sorprende; estamos acostumbrados á ver el decoro de la autoridad puesto en ridículo, unas veces por los vecinos y la mayoría de los casos por aquellos que más obligados están á dar ejemplo é imponer el respeto á las leyes y sus representantes.

Rara vez los alcaldes sancionan los actos realizados por sus subordinados por justos que sean. Al contrario, lo corriente es dejar en ridículo á serenos y

JOSÉ BALBOA

Médico de las Facultades de Argel y Madrid

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

CONSULTA DIARIA DE 1 A 5

Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

municipales que cumplieron pudorosamente y más de un caso pudiera citarse de cesantías decretadas sin más razón que el deseo de complacer al hijo ó al allegado de tal ó cual político, que en estado de embriaguez juró vengarse del sereno que le llamó al orden é impidió que maltratara brutalmente á una desgraciada mujer.

Lo que pasa en Almería con los agentes de la autoridad, no se consentiría ni en Benisicar y de esa corrupción de las costumbres públicas solo y exclusivamente son culpables las autoridades, por su ductibilidad censurable y por su falta de amor á la cultura del país.

COLÓN

Talvez es ley de la existencia humana: siempre la ingratitud al genio abate y vencido un combate, otro combate mucho más cruel ofrécele el mañana.

Sonando gloria por el bien se afana, á impulsos del amor su pecho late y sufre de la envidia el fiero embate y sufre el odio de la ineptia vana.

Por su valer el mundo le condena mientras al insensato galardona; ser un sér superior merece pena

y el mundo tal delito no perdona. ¡El pago de Colón fué una cadena por añadir un mundo á una corona!

J. Ambrosio Pérez.

EL PASAGE

Gran surtido en longaniza y chorizos estremeños, atun en escabeche, queso superior manchego y salchichón de Vich.

También se venden chocolates Calatrava de una peseta en adelante en el establecimiento de comestibles de EL PASAGE.

Registros mineros

D. Manuel Sánchez Rivas, vecino de Adra, solicita la propiedad de 36 pertenencias de mineral de plomo y calamina, con el nombre de «San Manuel», sita en terrenos de D. Baldomero López, en la Umbria de los Agrotejos, término de Dalías.

D. José Maldonado Valverde, vecino de Dalías, la de 8 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre de «La Constancia» sitas en el Llano alto, término de Dalías.

D. Francisco Clemente Baesa, vecino de esta ciudad, la de 71 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Califonosa»; sitas en Las Herrerías parage llamado Hoya del Fiel, Llano de Oabra, Rambla de Maleria y hoy de Mula, término de Cuevas.

Las demarcaciones mineras que se practicarán del 30 de Julio al 20 de Agosto son:

- Del 30 de Julio al 6 de Agosto, en Velez Rubio y Velez-Blanco.
- Del 6 al 13 de Julio, en Velez Rubio y Chirivel.
- Del 13 al 20 de Agosto, en Chirivel.

Registro civil

Nacidos

- José Lopez Baquena
- Juan Rodriguez Saldaña
- Manuel Salmoron Castañeda
- Adela del Aguilu Ubeda
- Manuel Baachera Montoya
- Francisco Ibarra Garcia
- Adela Casares

Defunciones

- Dolores Portero Requena
- Pedro Ferrero Hernandez
- Meria Castilla Martinez
- Angeles Cravioto Balboa
- Francisco Ramirez Forte
- Rafael Cordoba Gomez

Casamientos

Ninguno

El Sr. Sanchez Guerra en Granada

Á la una de la tarde se verificó en el baquete con que los conservadores de Granada que siguen al Sr. Maura obsequiaban al ilustre exministro de la Gobernación, Excelentísimo Sr. D. José Sánchez Guerra.

La moca habíase situado en el jardín de los Siete Suelos.

Llegada la hora de los brindis hicieron uso de la palabra el alcalde de Granada, el presidente interino de aquella diputación, el Sr. María de la Barona, el Sr. Sánchez Puerta, el Marqués de Portago y el Sr. Sánchez Guerra.

Del discurso del Sr. Marqués de Portago tomamos los siguientes párrafos:

Allí se dividieron en dos grupos, uno grande, muy grande: en él iba D. Maura, en él iba D. Azaña.

Instintivamente miraron todos hacia el último adiós al sepulcro de Silvela despidiéndose con algo que arrancaba del corazón salía por los ojos presfando en lágrimas.

Otro grupo pequeño, mucho más pequeño, se iba por otro lado, quizá en aquel momento más brillante, por el color de los uniformes, y por las rapelas de servidores y lacayos.

De aquel grupo también debió salir la última mirada. Quisiera equivocarse; pero puede que alguna conciencia egoísta pensara entonces: «Esa va a ser nos estorbá». (Grandes y prolongados aplausos).

Al llegar á las arcadas del puente que separa la eterna ciudad de los muerteros de la ciudad de la vida, se romose ya ondear las dos banderas.

La una limpia y diáfana como los rayos del sol, era la de Cánovas, la de Silvela, la que por derecho propio se llama hoy D. Antonio Maura. (Brisidos aplausos interrumpen al orador).

La otra la cubría una figura gris, que desdibujaba sus maticos y colores.

La primera se clava en tierra firme ondea libre á los cuatro vientos sin tener quien la excere desde el cielo; la que cubría el cadáver de Silvela.

La otra nació al calor de la libertad del 25 de Marzo: ha vivido: Á la mañana de un parlamento cerrado.

Del discurso del Sr. Sánchez Guerra tomamos lo que sigue:

Veremos cómo los liberales desahullan su programa. En los nombramientos de Gobernadores y en otros asuntos hem: vst) cierto recato que antes no se vela

Se advierte hoy en España cierto pesimismo que á todo trance deba abandonar.

Yo no soy pesimista. Se ha dicho que hay que olvidar el Quijote.

Lo que hay que olvidar son las generaciones, lo mismo la neurótica generación de la *Marche de Cadix*, que el desaliendo de algunos espíritus.

El desaliendo es la muerte de los pueblos.

Prusia fué vencida y deshecha en 1871, pero no desalió, y luego se reanuda, y cuando transcurrieron algunos años, los prusianos vencieron á sus vencedores de antes, haciéndole exclamar á Napoleón: «estos no son los prusianos de Jena».

Francia, vencida, es hoy prepotente; el Japón se prende al mundo con sus victorias sobre el coloso del Norte, preparadas por sus gobernantes y prusianos en la ergia de su pueblo.

¿Por qué, pues, el desaliendo de España?

NOTICIAS

Ha sido nombrado Gobernador de la provincia de Soria D. Diego López del Arenal, ex diputado provincial por el distrito de Velez Rubio, amigo político del Sr. Barón de Liria.

El domingo á las 9 de la mañana se reunirá en sesión la Junta Local de formas Sociales para resolver asuntos de interés.

Baños minero medicinales de La Gloria

Paraje de la Peñada, del término de Huercal de Almería.

Después de las reformas introducidas por sus actuales dueños, han quedado abiertos al público los baños de LA GLORIA que tan conocidos son en esta comarca por sus excelentes resultados en la curación del reuma, escrófulas, herpetismo y erupciones cutáneas.

Estos baños se recomiendan por el mismo, puesto que nadie de cuantas personas los han probado, ha dejado de sentir sus saludables efectos.

Ha cesado en el desempeño del Juzgado de Purchena, D. José Serrano Pinedo Galindo, natural de Nacimiento y vecindad en Orán.

Ha sido proclamado jefe del partido conservador maurista en la provincia de Granada el Sr. Marqués de Portago y se da como probable que el jefe local del partido sea el Excmo. Sr. D. Rafael Jiménez de la Serne.

El teniente de la Guardia civil, jefe de la línea de Jaén, fué agredido ayer, miércoles, á garrotazos á la puerta de una taberna por ordenar que ésta se cerrase, según disponen las Ordenanzas. Acudió la policía, deteniendo al agresor, *Niño de Montes*, y á otras personas que le acompañaban.

El Sr. Alcalde nos ruega que hagamos constar que las licencias otorgadas por el Alcalde á los dueños de cocheras, posadas ó paradores que lo solicitan para la limpieza de sus establecimientos y transporte de las basuras á propiedades agrícolas, solo es válida durante el mes actual, debiendo pedir para el venidero igual permiso.

Ha quedado prorrogado el término para proveer de cédulas personales, sin recargo, hasta el 31 del próximo Julio.

Al nos lo comunica en atento B. L. M. el Sr. Tesorero de Hacienda D. Garmán Cernuda.

Por seminar con los faroles del coche apagados, fué multado anoche el conductor de un vehículo por la pareja de municipales que prestaban servicio en el Paseo del Príncipe.

En la secretaría del Ayuntamiento se encuentra de manifiesto el proyecto de reforma del Paseo, en la parte comprendida desde la Puerta de Purchena á las calles de Lachambre y Rueda López.

Las reclamaciones se atenderán durante treinta días.

En la tarde de ayer subió al cielo la preciosa niña Angeles Cravioto Balboa, que era el encanto de sus padres.

A éstos y al abuelo materno D. José Balboa, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Hoy terminarán en Madrid los ejercicios de oposiciones para proveer la cátedra de Matemáticas en la Escuela de Artes é Industrias de Almería y en breve conoceremos el resultado.

Nuestros paisanos D. Julio Rull Calderón de la Barca y D. Manuel Pérez Garcá, cooperaron como buenos en la empeñada lucha. Ahora solo falta que el favor no se imponga con daño del verdadero mérito.

El día 1.º de Julio quedarán abiertas al servicio público las nuevas oficinas de Telégrafos, instaladas en la calle de Navarro Rodrigo, número 9, esquina á la de Reyes Católicos.

El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado los siguientes días para el pago de sus haberes á las clases pasivas que los perciben de esta Tesorería.

- Día 1.º Cruces pensi nadas.
- 11-3.º Montepío civil y Militar.
- 11-4.º Retirados y jubilados.
- 11-5.º y 6.º Todas las nominas.
- 11-7.º Retenciones.

El Teniente, Jefe Instructor del Regimiento Infantería de Alava llama al soldado deserte Juan García Carreño, natural de Cestoria.

El Juzgado de Instrucción de Cádiz llama á los procesados por hurto Juan Utrera Cortés, natural y vecino de Lanjar y Raimundo Utrera Mereno, natural de Ilor y vecino de Jorizár.

El Sr. de Almería cita al ingeniero don Juan Chambe, súbdito inglés, como testigo en causa que por lesiones se sigue en este juzgado.

El de Teruel llama á José Zepata Romero, natural de Berja, para responder en causa que se le sigue por escándalo.

El de Almería llama á Francisco Hernández García procesado por el delito de hurto.

Las notas cambiadas entre el ministro de Negocios extranjeros Mr. Rivier y el embajador Rodolir, están redactadas en términos templados y desde luego se celebrará la conferencia internacional propuesta por el Kaiser.

Es casi seguro que la conferencia se celebrará en Madrid.

LOTERÍA NACIONAL

Madrid 30

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han resultado premiados los números siguientes Primer premio con 100 000 pesetas.

1.023

Madrid.

Segundo premio, con 60 000 pesetas.

11.756

Madrid.

Tercer premio, con 25.000 pesetas

27.029

Albacete.

Premiados con 1 500 pesetas

- 24.171, 8.974, 13.903, 14.370,
- 464, 2.691, 15.072, 2.119, 3.934,
- 7.833, 19.854, 14.852, 14.064
- 7.862, 14.822,

Subasta voluntaria

Entre conservadores

Madrid 30

En los círculos políticos es tema obligado de conversación la lucha entablada entre mauristas y villaverdistas.

Desde luego la inmensa mayoría de la juventud conservadora se afiliará á la fracción del Marqués de Pezo Rubio.

Suceso comentado

Madrid 33

En los círculos militares se comenta con viva un suceso llamado á producir ruido, por la condición de las personas que juegan en el asunto.

El príncipe viudo de Asturias es coronel honorario del regimiento de la Princesa de guarnición en Alcalá de Henares y antes de partir al extranjero se presentó en el cuartel, ordenando formar al expresado regimiento.

Enterado del suceso el gobernador militar de la plaza, general Arizón se presentó en el cuartel reconviene á don Carlos por haber formado el regimiento sin su venia.

Huelga agravada

Madrid 29

Los huelguistas tipógrafos de Vgo han adoptado los procedimientos violentos para obligar á los patronos.

Esta tarde un numeroso grupo de huelguistas se dirigió á los establecimientos tipográficos, destrozando máquinas y material de imprente.

Han sido detenidos varios de los más caracterizados huelguistas.

Estos confían en que se les usarán otros gremios.

Las autoridades se preparan ante la posibilidad de una huelga general.

Lo de Marruecos

Madrid 29

Puede considerarse desaparecido todo temor de guerra entre Alemania y Francia.

Balneario de Alfaro

Aguas sulfaradas, cálcicas magnesianas.

Temperatura 20º

Temporada oficial desde primero de Junio á treinta de Septiembre.

Están indicadas contra toda afección herpética, reumática, úlceras crónicas, afecciones de la matriz, anemias, clorcanemia, etc., etc.

Médico Director, D. José Ibañez Gomiz

Hay fonda en el balneario.

ATENCIÓN

En el acreditado establecimiento El Pasaje se acaban de recibir grandes surtidos en **Bajillas** de loza y porcelana, platos y tazas sueltas á precios baratísimos. Servicios de cristal y vidrio para mesa. Últimas novedades en **bañeros**. Variadísimo surtido en **objetos de fantasía** para regalos. **Agromanos**, cuadros, encajes y adornos para vestidos. **Pañuelos**, juguetes, quincalla en general. Útil depósito de la acreditada batería de cocina de esmalte rojo.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.—El Pasaje, Príncipe, 13.

NOVEDAD

Sigue la oligarquía

Madrid 30

Las noticias de Rusia revelan la impotencia del poder autocrático para sofocar la revolución

Esta es cada día más poderosa é irreductible.

El espíritu de rebelión se ha apoderado de todos y pueblo y ejército se unen para combatir al tirano.

Todas las fuerzas navales residentes en Liban se han sublevado contra sus jefes.

Estos y los oficiales de Artillería é Infantería baten en las calles á la muchedumbre, que se defiende con coraje.

La lucha es desesperada y sangrienta.

Contra el zarismo

Madrid 30

Los últimos despachos de Varsovia acusan extraordinaria gravedad.

La revolución en Odessa sigue prepotente y amenazadora.

El pueblo es dueño de la ciudad. Las tropas y aún los cesacos se niegan á luchar con la muchedumbre.

El temor se ha apoderado de todos los ánimos y las clases aristocráticas se aprestan á huir de la población.

Vapor Numancia

Madrid 30

El itinerario de este acreditado buque es por ahora el siguiente:

Salida directa para Oñán, todos los lunes.

Id. de Oñán para Almería, todos los miércoles.

Consiguasarios, En Orán, D. Julio Hernandez.

En Garrucha, D. Marcos Lopez.

En Aguilas, D. Nicolás de los Rios y Sobrino y

En Almería, D. Joaquín Acuña Gomez, Paseo del Príncipe, num. 25.

AVISO

Empresa de Limpia de Pozos Negros

Esta empresa tiene el honor de participar á los dueños é inquilinos de las casas donde haya necesidad de estos servicios, que sus empleados están asegurados en la «Mutua Almeriense», por los accidentes del trabajo, y por consiguiente, quedan los dueños é inquilinos libres de toda responsabilidad en el desgraciado caso de un accidente, en estas operaciones.

LA EMPRESA

J. Estrada Berdot

Máquinas de escribir

LAMBERT.

Alta novedad

¡Abanicos perfumados!

Abanicos nácar, hueso y madera. Abanicos corrientes, inmensa colección. Precios baratísimos.

EL PASAJE

Papel para habitaciones

El Pasaje, Príncipe, 13

VENTA

Se vende una guerra de tiro. Bomba de Alfareros, número 65, davan razón.

Almería.—T. P. EL REGIONAL

Unión almeriense

SOCIEDAD ANÓNIMA

Platos modernistas y macetas de mayólica. Plantas artificiales.

El Pasaje, Príncipe, 13.

Accites, comestibles corrientes buenos en Depósito Administrativo á 42-50 reales arroba de 11-50 Kilogramos.

Accites finos superiores en id. id. á 48 reales id. id.

En domicilio comprador 11-75 reales más en arr. ha.

No se sirven á domicilio pedidos menores de 25 arrobas.

Madera de pino para barriles

Informarán Murcia, 79,

Rafael Navarro Muñoz

Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de Limpia de pozos negros, han quedado establecidas en la calle B. ja de Reyes Católicos, número 8, donde cuantos necesiten del mismo pueden enviar sus avisos.

Almería 22 Mayo 1905

La Empresa

Para Barcelona

Directamente y sin escalas saldrá del puerto de Almería los días 7, 16 y 20 de cada mes el vapor

Velardo

En combinación con la Compañía de Caminos de Hierro del Sur de España deben de facturar con destino directo á Barcelona toda clase de mercancías desde Granada, Linares y demás estaciones del Sur.

